



**ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SANIDAD ANIMAL**

*Proteger a los animales, preservar nuestro futuro*

25ª Conferencia de la Comisión Regional de la OIE para las Américas en modo virtual, un ejemplo de resiliencia y adaptación a la crisis sanitaria global.

El pasado 22 y 23 de septiembre de 2020 se llevó a cabo por primera vez de manera virtual, la **25ª Conferencia de la Comisión Regional de la OIE para las Américas**, acordada luego de que el Consejo de la OIE decidiera adaptar la Conferencia a un formato virtual, posterior a una reunión extraordinaria llevada a cabo en junio, en consideración a las lecciones aprendidas y propuestas futuras sobre el funcionamiento de la OIE en situaciones de crisis.



Teniendo en cuenta la persistencia de la crisis debido de la pandemia COVID-19, el presidente de la Comisión Regional para las Américas y Delegado de Barbados, Dr. Mark Trotman, mencionó que este formato no les resultó novedoso debido a que, desde hace 15 años, la Mesa de la Comisión Regional mantiene reuniones extraordinarias virtuales dos veces al año. Sin embargo, sí represento un desafío para la Comisión Regional, por ser la primera vez que los Países Miembros se reunieron de manera virtual para: establecer propuestas para la última Sesión General, discutir sobre la selección de los candidatos de las comisiones especializadas, así como sobre el reconocimiento de los Estatus Oficiales de los Países. En cuanto a la adaptación de las actividades de la OIE durante la pandemia por la COVID-19, de dichas discusiones surgió la necesidad de analizar la posibilidad de cambios en las reglas de la OIE a fin de permitir que ciertas decisiones puedan ser tomadas por medios electrónicos, tales como la elección del Director General, de las Comisiones Especializadas y de las Mesas, el reconocimiento oficial del estatus sanitario y ciertos aspectos de las misiones a campo.

*“La cooperación internacional juega un papel clave a la hora de asegurar la sanidad y el bienestar de los animales, así como la seguridad sanitaria de los alimentos derivados de la producción animal, especialmente en estos momentos en los que nos enfrentamos a nuevos retos a nivel nacional, regional y global” Dra. Monique Eloit, Directora General de la OIE*



**ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE SANIDAD ANIMAL**

*Proteger a los animales, preservar nuestro futuro*

Durante el primer día de la 25ª Conferencia de la Comisión Regional de la OIE para las Américas, se presentaron las acciones de la FAO, la OMS y la OIE en el marco de la pandemia de COVID-19 con el potencial para una asociación duradera y sostenible bajo el concepto "Una Sola Salud" y su impacto en los Países Miembros. El segundo día, estuvo dedicado a la Presentación de Proyectos Regionales sobre Peste Porcina Clásica e Influenza Aviar, bajo el Marco Global para el control progresivo de Enfermedades Transfronterizas en animales (GF-TADs); la Resistencia a los agentes antimicrobianos y su impacto en el comercio y la Estrategia de la OIE para la sanidad de los animales acuáticos; finalizando con un resumen de la situación sanitaria en la Región y los avances en la puesta en funcionamiento del nuevo sistema OIE-WAHIS.

A fin de que los Miembros de la OIE apliquen mejores prácticas de gestión sanitaria de la fauna silvestre para su comercio y uso sostenible y mejoren la capacidad de prevención, detección temprana, mitigación y notificación de los derrames de patógenos en estas poblaciones animales, se presentó la **Estrategia de la OIE para reducir el riesgo y los futuros eventos de diseminación de enfermedades (gestión sanitaria de la fauna silvestre)**, siguiendo con la preparación ante amenazas y visión al futuro dado el contexto actual en el que el 60.3% de las enfermedades infecciosas emergentes tienen un origen animal, y que la mayoría de estas (71.8%) provienen de la fauna silvestre debido a una creciente interacción en la interfaz hombre - animal – ecosistema, considerando que la fauna silvestre es esencial para mantener los Ecosistemas en funcionamiento.

Para asegurarnos de incluir las necesidades de los Países Miembros de las Américas en la continuidad de proyectos durante la pandemia, las experiencias de Cuba, El Salvador, Estados Unidos de América, Perú y Uruguay acerca de cómo los Servicios Veterinarios están manejando la crisis del COVID-19 fueron incluidas en la Conferencia virtual. Los temas prioritarios para los países incluyeron la vigilancia, certificación internacional para el comercio, y evolución del comercio de productos de origen animal durante la pandemia.

Con el propósito de examinar todos estos factores a nivel regional y discutir con los expertos y los equipos relevantes de la OIE, los treinta y dos Miembros de la Comisión Regional de la OIE para las Américas, al igual que los organismos regionales e internacionales que trabajan en el campo de la sanidad animal y de la salud pública veterinaria, en calidad de observadores, fueron invitados a participar en la **25ª Conferencia de la Comisión Regional de la OIE para las Américas**. Porque proteger a los animales es preservar nuestro futuro.

Para más información visite la página web de la [Conferencia](#)

Acceda al a la página web de la [Región de las América](#)